

C R O N I C A

LA ACTUALIDAD REGIONAL DURANTE EL TRIMESTRE



EFEMERIDES

- Don Fernando Gutiérrez Martí, presidente de la Corporación provincial, ha sido designado presidente del Sindicato Nacional de Agua, Gas y Electricidad. Por tal motivo autoridades y amigos le ofrecieron como despedida una cena homenaje en un céntrico restaurante de la capital.

- El doctor don Luis M.^a Gil y Gil, fue galardonado con la Cruz de plata de la Cruz Roja y diploma de la Asamblea Nacional.

- Don Fernando Bullón Infantes, delegado provincial de Agricultura ha sido distinguido con la Encomienda de la Orden Civil del Mérito Agrícola.

- En el Asilo «Mi Casa» se le tributó un cariñoso homenaje a doña María Mercedes Ortoll, esposa del gobernador militar de la plaza y provincia, por su generosa actuación en la Tómbola pro Asilo de Ancianos.

- A don José Luis Cotallo Sánchez, director del Colegio Nuestra Señora de la Montaña y a don Raimundo Rodríguez Rebollo, director del Instituto de Enseñanza Media «El Brocense» les ha sido

concedida la medalla de Plata de la Juventud.

- Para desempeñar el cargo de delegado provincial de Sindicatos en Cáceres ha sido nombrado don Leandro Sierra Sánchez-Toldos.

- El Centro de Iniciativas y Turismo (CIT) de Plasencia, alcanzó el segundo premio nacional, dotado con 75.000 pesetas otorgado por la Dirección General de Promoción del Turismo.

- Don Daniel Serrano García, vicepresidente de la Diputación provincial, ha sido nombrado presidente de la misma. El señor Serrano García, es natural de Malpartida de Plasencia, catedrático del Instituto de Segunda Enseñanza «El Brocense» y de la Escuela Normal del Magisterio, organismos de los que fue rector. Es delegado provincial del Ministerio de Educación y Ciencia; desempeñó interinamente la presidencia de la Corporación al fallecer don Manuel Brañas Martínez.

- Don Joaquín Sánchez Polo, primer teniente de alcalde del Ayuntamiento cacereño ha sido distinguido con la Orden de Isabel la Católica.

- Ha ingresado en la Orden del Mérito Civil, el ex presidente de la Diputación provincial don Fernando Gutiérrez Martí,

nombrado recientemente presidente del Sindicato Nacional de Agua, Gas y Electricidad.

- El Valle de la Serena, ofreció un efusivo homenaje a su ilustre hijo el inventor don Arturo Estévez Varela, creador del «plano-ala», revolucionario invento que hará posible la recuperación de cohetes espaciales y evitará la caída brusca de helicópteros y aviones de pasajeros en caso de averías.

- Con motivo de la festividad de San José Artesano, el delegado provincial de Trabajo señor Draper Matheu, ha impuesto sendas medallas del Mérito en el Trabajo a don Juan Pablos Abril y a don Antonio Fernández Rangel.

- Doña Angelita Capdevielle, autora del «Cancionero de Cáceres y su provincia» editado por la Diputación provincial, recibió un emotivo homenaje por parte de las autoridades provinciales, que le hicieron entrega de esta completísima obra de nuestro folklore.

- Don Adolfo Díaz Ambrona, ex ministro de Agricultura, ha sido condecorado con la Gran Cruz del Mérito Agrícola.

- En el Colegio «San José» de Villafranca de los Barros, ha obtenido la brillante calificación de Príncipe, el joven cacereño Antonio Rueda y Muñoz de San Pedro.

- En el mismo centro docente alcanzó el primer premio del concurso de redacción recientemente celebrado el alumno José M.^a Hergueta y Gómez.

- Para el cargo de presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, fue designado don Felipe Silva Dávila.

- En la sesión plenaria de la Diputación provincial del 19 de mayo salió designado por aclamación vicepresidente de dicho organismo don Pedro Elviro Remedios.

- En el concurso organizado en la VIII Feria Internacional del Campo, para proclamar la «Guapa del Campo» ha sido elegida la señorita Carmen Teresa Sansón Rodríguez, natural de Jarilla (Cáceres).

- Don Pedro Rubio Merino, canónigo archivero, delegado provincial de los Servicios de Archivo de Cáceres, ha sido nombrado por el Ministro de Educación y Ciencia, director del Museo Provincial de Cáceres.

Nos visitaron...

El 23 de marzo llegó a Cáceres, en visita privada el Nuncio de Su Santidad, monseñor Luis Dadaglio; cumplimentado por las autoridades cacereñas, presenció desde la tribuna de la Plaza Mayor la procesión del Silencio. Más tarde recorrió el barrio monumental cacereño escuchando las eruditas explicaciones del conde de Canilleros. También visitó el Santuario de la Virgen de la Montaña, el Colegio diocesano, y la emisora local «Radio Popular». Monseñor Dadaglio agradeció las atenciones recibidas quedando vivamente impresionado de las realizaciones efectuadas por nuestro actual prelado.

- Doña María de los Angeles Galino Carrillo, directora General de Enseñanza Media, visitó Cáceres y su provincia, con motivo de inauguraciones correspondientes a su departamento. En Cáceres, recorrió la Universidad Laboral y la Escuela de Maestría Industrial, elogiando sus instalaciones. En el Ayuntamiento recibió el homenaje de las autoridades cacereñas en una cena que le ofreció la Corporación municipal. Posteriormente, estuvo en Jaraíz de la Vera, Plasencia y Coria, marchando muy complacida de su estancia en Cáceres.

- Fué igualmente huésped ilustre de Cáceres el Ministro de Educación y Ciencia, don José Luis Villar Palasí, que estuvo entre nosotros durante unos días de la primera quincena del mes de abril. El señor Villar Palasí, fué cumplimentado por las autoridades locales y provinciales en el Gobierno Civil, visitando a continuación el edificio de la fundación «Valhondo Calaff». La Diputación le ofreció en un céntrico restaurante un almuerzo homenaje donde habló el presidente señor Gutiérrez Martí, discurso al que contestó el señor Ministro testimoniando su gratitud a Cáceres por el recibimiento

dispensado. El señor Villar Palasi marchó después a Madroñera donde presidió la inauguración de una Escuela Hogar, continuó viaje a Navalmoral de la Mata inaugurando el nuevo Instituto de Enseñanza Media.

- Estuvo en Cáceres, una nutrida representación de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas que llegaron a nuestra provincia, por invitación expresa de «Hidroeléctrica Española» y su presidente el marqués de Casa Oriol. Los académicos visitaron la presa de Alcántara y las localidades de Brozas y Madroñera. En Cáceres, fueron agasajados en el Ayuntamiento, que les ofreció un vino de honor. En dicho homenaje intervinieron los señores Serrano García, Díaz de Bustamante y Gutiérrez Durán por parte de las autoridades locales y don José María Oriol y don José Yanguas Messía por los académicos.

MANIFESTACIONES CULTURALES

Conferencias

En el Ateneo de Santander, pronunció un ciclo de conferencias sobre temas extremeños el escritor, colaborador de ALCÁNTARA, Edmundo Costillo Marín, durante la primera quincena del pasado mes de Marzo. Cuatro conferencias, interesantes todas que causaron gran impacto en el auditorio. Cáceres, Plasencia-Yuste, Trujillo y Guadalupe fueron los motivos en que se apoyó Costillo Marín para resaltar la mágica belleza de la Alta Extremadura. Todas las conferencias fueron ilustradas con artísticas diapositivas, logrando el orador un merecido triunfo.

- El día 3 de Marzo comenzó en el Aula de Cultura de la Caja de Ahorros de Cáceres una serie de conferencias, sobre las inversiones económicas de la provincia durante el cuatrienio 1970-73. El catedrático de la Universidad de Sevilla, don Jaime García Añoveros, presentó el estudio sobre inversiones, que ha realiza-

do por encargo de la sociedad «Inexsa» formada por las Cajas de Ahorros de Cáceres y Plasencia y el Banco Urquijo. La conferencia fue una magnífica exposición de las posibilidades económicas de nuestra región y un exhaustivo análisis de nuestra futura riqueza. Al terminar su informe el profesor Añoveros, tomó la palabra el gobernador civil señor Gutiérrez Durán glosando la importancia y trascendencia del estudio hecho considerando el primer paso para el desarrollo de nuestra provincia.

En días sucesivos, intervinieron en este ciclo como ponentes, don Fernando Gutiérrez Martí, presidente de la Diputación Provincial; don Antonio López Fernández, delegado provincial de Información y Turismo de Burgos; don José María García Pérez, delegado provincial del Ministerio de Agricultura en Cádiz; don Adolfo Serrano Tomé, inspector provincial de Enseñanza Primaria de Cáceres; don Daniel Serrano García, delegado provincial de Educación y Ciencia; don Fernando Bullón Infantes, delegado provincial de Agricultura y don Salvador Madrigal Sánchez, ingeniero jefe de la Confederación Hidrográfica del Tajo.

- En el salón de la Caja de Ahorros cacereña, el popular poeta cacereño Emilio González de Hervás, pronunció el 21 de Marzo una conferencia sobre el tema «La Liturgia conciliada con el flamenco. La Misa del Cante grande».

Presentó al ponente el historiador conde de Canilleros que en breves y ciertas frases resaltó la personalidad de González de Hervás. El poeta hervasense comenzó su charla comentando el sentido peyorativo que tiene el concepto «flamenco» para los no iniciados: la juerga, la taberna y la gente pendenciera, etcétera. Explicó seguidamente sus remotos orígenes, hablando de las danzarinas de Gades, del arte ibérico, sus reminiscencias con la musicalidad de la liturgia semítica y los cantos paquistaníes y árabes. Pasó luego a resaltar el significado religioso del flamenco, afirmando que la saeta «la seguidilla a palo seco», es decir, sin guitarra, es una oración cantada. Después explicó la pequeña historia de su «Misa del cante grande» y ofreció la au-

dición en estereofonía de los diversos cantos flamencos con relación a la liturgia cristiana. Los kiries, se ilustraron con la petenera, en sus dos versiones de corta y larga; el gloria, con fandangos de Huelva, fandanguillos y con el fandango clásico; el credo con el martinete y la malagueña, y para sanctus las alegrías de Cádiz. González de Hervás fue muy aplaudido gustando mucho su original conferencia.

- Organizado por la Jefatura provincial del Movimiento y durante todo el mes de Abril, se ha celebrado el «I Curso de Orientación Política». Los actos a razón de dos conferencias diarias han tenido lugar en el salón de actos de la Jefatura provincial del Movimiento, intervinendo conocidas figuras de la intelectualidad política cacereña y ha sido dirigido por el jefe provincial y gobernador civil don Valentín Gutiérrez Durán.

- En Mérida, con motivo de la «I Semana Turístico-Cultural» celebrada en la primera quincena del mes de Abril, pronunció una conferencia el escritor Antonio Zoido, sobre el tema «Badajoz, mosaico de valores. Elogio y crítica».

También intervino nuestro director señor Callejo Serrano, disertando sobre «Proyección de Cáceres sobre la etnología y la historia de Extremadura». Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

- Patrocinada por la Dirección de Cultura Popular y Espectáculos pronunció el día 13 de Mayo en la Caja de Ahorros de Cáceres, una brillante conferencia el humorista Evaristo Acevedo, titulada «La jubilación de don Juan».

Presentó al charlista, el poeta y redactor de ALCÁNTARA José Canal, poniendo de relieve la popularidad del humorista. Evaristo Acevedo comenzó por relatar una autobiografía jocosa, llena de frases ocurrentes de doble sentido, interrumpida con frecuencia por las risas del público que llenaba el salón. Entró después en el tema principal de su conferencia sobre la jubilación de don Juan, pues el pasado año don Juan Tenorio no se representó en los teatros madrileños. Abogó por su reincorporación, ya que don Juan Tenorio, según su opinión,

es un personaje actual por el paralelismo de su vida con las circunstancias de hoy. Nos demostró, muy galantemente, que el personaje de Zorrilla fue un «Hippy», ejemplar productor, tuvo pluriempleo, jugó a las quinielas, etc.

El público asistente lo pasó bien, y aplaudió con ganas al ponente.

- El 14 de Mayo disertó en el salón de la Caja de Ahorros cacereña el obispo de Sigüenza-Guadalajara, doctor don Laureano Castán, sobre un tema de gran actualidad: «La personalidad y doctrina del beato Juan de Avila». Presentó al ponente con breves y certeras frases don Rafael Valencia.

El doctor Castán hizo un acabado estudio de la brillante personalidad del beato Juan de Avila, Patrono del Clero regular español, al que califica de «santo fuera de serie» y de «superdotado en el santoral romano» por darse en él la conjunción de triple carisma, que no se da en ningún otro santo; fue apóstol, guía de pecadores y ejerció el magisterio como verdadero maestro de la Iglesia. La conferencia resultó muy edificante y amena; la exposición del doctor Castán modelo de composición y desarrollo, palabra justa y perfecta dicción, condiciones que hacen del conferenciante un orador de primera línea. El doctor Castán fue muy aplaudido al terminar su interesante disertación.

- En el Salón-Capilla de las Congregaciones Marianas, don Florentino Muñoz, pronunció una conferencia del ciclo para matrimonios, sobre el tema «El misterio de la Santísima Trinidad como realidad originaria del matrimonio».

- También se ha desarrollado un ciclo de conferencias sobre la «Regulación de la natalidad» en el salón de actos de la Casa Sindical, organizado por la Asesoría Eclesiástica de Sindicatos, donde fueron ponentes el doctor don Antonio Luengo Rodríguez de Ledesma y el padre Martín Brugarola SJ.

Conciertos y recitales

- El día 23 de Marzo tuvo lugar la bendición e inauguración oficial del nuevo órgano de la iglesia parroquial de San

Mateo, ofreciéndose a los asistentes un concierto con obras de Cabezón, anónimo portugués del siglo XVII, Bach, y Brahms. También actuó el Orfeón Cacereno, que interpretó partituras de Acha-dell, Mozart, y Haendel.

- La Asociación Musical Cacerena, continúa su encomiástica actividad. El día 13 de Abril presentó a sus asociados un concierto del Cuarteto Clásico de la RTV. Española, que interpretó obras de Beethoven, Borodin y Guridi.

- El 27 de Abril fue el Quinteto de Viento «Cardinal» con partituras de Haydn, Danzi, Beethoven y Tomasi y el día 5 de Mayo presentó a la Agrupación Pro-Música Barroca que realizó un programa con obras de Morley, Fornaby, Mundy, Janequin, y Demantius. Todos estos conciertos se celebraron en el Salón de Actos de la Delegación Sindical, alcanzando gran éxito por el esmerado virtuosismo de sus componentes.

- En el Aula de Cultura de la Caja de Ahorros, el profesor ilusionista Wilson ofreció el 11 de Abril una interesante velada de juegos de manos, que resultó muy del agrado para el público infantil que asistió al acto.

- Organizado por Radio Popular se celebró en el Gran Teatro de Cáceres, una gala musical que resultó un gran éxito de público joven en su mayoría. Actuaron Luis Leal, el extremeño Pablo Guerrero y el conjunto «Agua Viva», que interpretaron canciones de su repertorio coreadas y aplaudidas con efusión por sus adeptos.

En el cine Coliseum, y patrocinado por el Ayuntamiento de la capital, la Asociación Musical Cacerena, presentó el 25 de Mayo, un concierto extraordinario que fue interpretado por la Orquesta de Madrid, compuesta por cincuenta y cinco profesores y dirigida por el cacereno Isidro García Polo. El programa de esta interesante actuación, estuvo formado por «Las bodas de Figaro» de Mozart, «Serenata en Re mayor número VI» de Mozart, «Concierto para violín de Mendelssohn» y la «V Sinfonía en Do menor opus 67» de Beethoven.

Actividades teatrales

Se ha celebrado en Cáceres, la fase selectiva de sector del VII Certamen Juvenil de Teatro. Han intervenido tres grupos correspondientes a las provincias de Badajoz Cáceres y Segovia, que presentaron respectivamente las obras «Con la vida del otro» de Carlos Llopis, «El grillo» de Carlos Muñoz y «Esperando a Godot» de Samuel Beckett. El Jurado calificador declaró campeón de sector al Grupo de Teatro «Hispanidad» de la Delegación provincial de Juventudes de Cáceres y mención honorífica para el grupo de Segovia.

- El día 18 de Abril el grupo de la Obra de Educación y Descanso representó en el Teatro de la Casa Sindical la obra de Manuel Pedrolo «Hombres y no».

- En el Gran Teatro de Cáceres, la compañía de comedias que dirige Trino Trives puso en escena «La noche de los asesinos» original de José Triana, Premio Casa de las Américas, interpretada por Juan Diego, Mercedes Sampietro y Flora María Alvaro.

- Con motivo de las Ferias de Mayo, solo visitó Cáceres, una compañía de comedias, la de Ismael Merlo-Viky Lagos, únicamente dos días de actuación y la misma obra «Tres historias sobre eso del matrimonio» (Plaza suite) de Neil Simón. Magnífica entrada de público y buena la interpretación de los titulares; la obra con pocos personajes y decorado único peca de monótona y exceso de diálogo. Comedia ligera y sin problemas de interpretación. De las tres historias la mejor a nuestro juicio, es la segunda la del director «hippy».

- En Madrid, en el teatro Marquina y por el Teatro Nacional de Cámara y Ensayo se representó «El último gallinero» del autor extremeño Manuel Martínez Mediero, obra premiada en el Festival de Sitges del año 1970.

Hallazgos arqueológicos

Cerca de Torrejón el Rubio, en las proximidades del Santuario de la Virgen del Monfragüe, se han descubierto unas

cuevas prehistóricas con interesantes pinturas rupestres. Las pinturas representan figuras humanas agrupadas y algunas con tocados. Tienen 60 centímetros de altura y pintadas con color rojo oscuro. También están representados algunos animales y signos de dudosa interpretación.

La misión rescate de Ceclavín, encontró en un hueco del templo parroquial, al derrumbarse un muro, dos tallas posiblemente de los siglos XIII y XV.

En Medellín, continúan las excavaciones a buen ritmo, los restos romanos hallados son abundantísimos.

Semanas Culturales de Primavera

Patrocinadas por la Dirección de Cultura Popular y Espectáculos del Ministerio de Información y Turismo comenzaron en la segunda quincena de Mayo las Semanas Culturales de Primavera que han hecho posible llevar a algunos pueblos de nuestra provincia actos culturales de singular relieve formativo.

Comenzaron en Logrosán con una exposición pictórica de los pintores cacerenos Juan José Narbón y Victoriano Martínez Terrón. Concierto a cargo del solista de acordeón Julián Labarra y recital poético de José Canal y Gabriel Romero. Se proyectó en sesión de cine club la película «La frontera de Dios» y el escritor Valeriano Gutiérrez Macías, pronunció en el Cine Capitol una conferencia titulada «Promoción Turística de la comarca de las Villuercas».

En Valencia de Alcántara el periodista Narciso Puig Megias, disertó sobre «La educación cívico-social». El grupo de Teatro de Educación y Descanso de Cáceres representó «La zapatera prodigiosa» de García Lorca; tuvieron conciertos de Julián Labarra, de la Banda municipal y del Orfeón cacereno.

En Coria, presentó su exposición de pintura, Juan Narciso y ofrecieron un recital poético, Luis García Camino y Florencio Medrano. El doctor Juan Pablos Abril, habló sobre Guadalupe y el Grupo «Hispanidad» puso en escena «El Grillo» de Carlos Muñoz.

En Naval Moral de la Mata tuvieron conferencia del Ingeniero Pedro Benito

Cardenal, recital poético de Gabriel Romero y Florencio Medrano y representación de la obra de Buero Vallejo «Las cartas boca abajo», por el grupo de Teatro de Cámara y Ensayo de Plasencia.

ACTIVIDADES de la DIPUTACION PROVINCIAL

El día 31 de Marzo celebró sesión plenaria la Diputación Provincial, bajo la presidencia de don Fernando Gutiérrez Martí, en la que se trataron importantes mociones.

El señor Gutiérrez Martí, presentó una moción relativa a la aportación económica que hará la Corporación de millón y medio de pesetas para la construcción de un edificio en Montánchez para la emisora de TVE, igualmente se trató de la posible instalación en el mismo lugar del UHF adelantando la Diputación hasta el 50 por 100 de gastos del total de la inversión en caso de realizarse.

Se aprobó, también un presupuesto de ciento cincuenta mil pesetas para la construcción en Brozas de un Mercado municipal.

En Vías y Obras se presentó el proyecto de diez parques comarcales, por un importe de más de veintiséis millones de pesetas y diversas certificaciones para el abastecimiento de aguas y saneamiento de varias localidades de la provincia. Se aprobó felicitar al ministro de Educación y Ciencia por el proyecto de ley general de Educación y se admitió el presupuesto del Centro Coordinador de Bibliotecas por un total de seiscientos mil pesetas.

La sesión plenaria correspondiente al mes de Abril, fué presidida por el señor Gutiérrez Martí, a propuesta del cual se acuerda agradecer telegráficamente al ministro de Industria el acuerdo del Consejo de Ministros, declarando a Teruel y a Cáceres, zonas de protección artesana. De igual modo se cursan telegramas y en el mismo sentido, al director general de Industrias Textiles, Alimentarias y Diver-

sas y al presidente de la Empresa Nacional de Artesanía. El vicepresidente señor Serrano García informó al pleno de la visita del director general de Ganadería, testimoniando el interés que tiene el Ministerio de Agricultura para instalar en Cáceres una estación pecuaria y laboratorio para mejorar nuestras especies ganaderas. A continuación tomó la palabra el ingeniero don Pedro Benito Cardenal, exponiendo el informe sobre el servicio provincial contra incendios.

Sobre la proyectada reforma del Hospital provincial, el arquitecto don Fernando Hurtado dió a conocer las próximas obras en dicho inmueble. Consistirán éstas en la modificación total de su cubierta y en algunas de sus plantas. Se instalará calefacción y se ampliará el número de camas para enfermos privados. El presupuesto importará un total de veintidós millones.

El día 26 de Abril con motivo de cumplirse el primer aniversario en la presidencia de la Corporación provincial, de don Fernando Gutiérrez Martí, le fue ofrecido una comida homenaje en un céntrico restauránt de la capital. Al final del mismo tomaron la palabra los señores Casares, Muro, Souvirón, Puig Megías, Serrano García y el gobernador civil señor Gutiérrez Durán. Finalmente el señor Gutiérrez Martí agradeció con emocionadas frases, el homenaje con que le habían distinguido.

Días después el 4 de Mayo y como despedida, el señor Gutiérrez Martí recibió de nuevo el testimonio de admiración y afecto de las autoridades y amigos cacereños. Por haber sido designado presidente del Sindicato Nacional de Agua, Gas y Electricidad, el señor Gutiérrez Martí deja la presidencia de la Corporación provincial, donde en solo un año de labor deja indelebles huellas de su paso.

Sus amigos en número superior a los 200, le tributaron un cálido homenaje presidido por el gobernador civil. A los postres del mismo, el nuevo presidente de la Diputación, don Daniel Serrano García, pronunció un breve discurso y anunció que les iban a ser impuestas las

insignias en oro y brillantes de la Diputación a los señores Gutiérrez Martí y Gutiérrez Durán. Insignias que han costado los diputados de la Corporación y fueron impuestas por los señores Galavís y Puig Megías. Pronunciaron discursos el alcalde cacereño señor Díaz de Bustamante, el diputado señor Garlito y el gobernador civil señor Gutiérrez Durán, a los que contestó el señor Gutiérrez Martí, con cariñosas frases hacia Cáceres a la que seguirá sirviendo desde su nuevo puesto.

El día 5 de Mayo se reunió en sesión extraordinaria la Corporación provincial para dar posesión de su cargo al nuevo Presidente don Daniel Serrano García. Presidía el acto el Gobernador civil señor Gutiérrez Durán y autoridades de ambas provincias. Comenzó la sesión el secretario leyendo el decreto del nombramiento y seguidamente el señor Serrano prestó juramento recibiendo las insignias de su cargo de manos del gobernador Civil. El Presidente saliente señor Gutiérrez Martí pronunció un discurso de despedida que fue contestado por el nuevo presidente señor Serrano. Terminó el acto con unas palabras del gobernador civil señor Gutiérrez Durán, agradeciendo la presencia de las autoridades y deseando muchos éxitos en sus nuevos destinos a los señores Gutiérrez Martí y Serrano García.

A continuación la Corporación ofreció a los asistentes un almuerzo en un céntrico restaurante de la ciudad. A los postres hablaron los señores García Carrasco, Gutiérrez Martí, Cienfuegos y Gutiérrez Durán. Últimamente lo hizo el señor Serrano, agradeciendo las palabras de los oradores.

El treinta de Mayo celebró sesión plenaria, la Diputación bajo la presidencia del Sr. Serrano. Comenzó con la lectura de diversas comunicaciones. Se acordó constar en acta el pesar de los diputados por el fallecimiento de los funcionarios jubilados, don Juan Aguilera Esteban, interventor de fondos y de don Jacinto Vivas, jefe de negociado. Se leyó igualmente carta del Consejo Sindical Interprovincial de Extremadura, comunicando que ha designado a la casa «Pleco»

el estudio de la comercialización de los productos del campo extremeño. Se informa sobre el concurso para adquirir nuevo mobiliario con destino al Hospital provincial por un importe de más de medio millón.

El diputado señor Puig Megías presenta una moción para crear una beca extraordinaria de 35.000 ptas. para la estudiante cacereña María del Pilar Rumbo, Premio Nacional de Magisterio. Se conceden ayudas a los municipios de Hoyos, y Montánchez de 32.000 y 59.000 pesetas respectivamente. En la sección de ruegos y preguntas, el diputado señor Puig Megías, propone se adquieran ejemplares de la obra «Historia de Montánchez» original de Tirso Lozano Rubio. También indica la conveniencia de enviar a la casa «El Yantar del Español» de Madrid que lo ha solicitado, trajes típicos, objetos de nuestra artesanía y el escudo provincial. Comenta las gestiones llevadas a cabo para la adquisición de un local en el barrio monumental para que sirva de escuela de artesanía y exposi-

ción. Se propone el envío al presidente del Hogar Extremeño de Madrid, señor Elviro Messeguer, trajes típicos de la región para los Coros y Danzas de dicho hogar. El Presidente señor Serrano, presenta una moción relativa a las actuales obras de reforma del palacio provincial pidiendo se aumente el presupuesto en seis millones más. Propone además conmemorar el «Día de Extremadura» y que dicha efemérides se celebre la primera vez en el histórico Monasterio de Guadalupe.

Por último, el señor Serrano García comunica al pleno de los contratos con la firma publicitaria «Young and Rubican» para la actual campaña de promoción turística de la provincia. Campaña que costará 750.000 pesetas, contribuyendo la Corporación con 250.000 pesetas. Se nombra al diputado señor Gutiérrez Macías, para que se ponga en relación con dicha casa, se ultimen los detalles y se haga particular estudio de la llamada «ruta de los castillos».

J. A. OLIVER MARCOS



ANTONIO RODRIGUEZ MOÑINO

A punto de cerrar el presente número, nos llega la noticia del fallecimiento en Madrid de Antonio Rodríguez Moñino, una de las más preclaras figuras de la intelectualidad extremeña de todos los tiempos.

ALCANTARA hace suyo el universal pesar que ha producido la infausta noticia y en el próximo número se ocupará de ella con la extensión que merece la ilustre personalidad académica del extinto.